

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 3 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 50 minutos, y se pone á las 7 horas y 3 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos Poncio, Florencio y Eudaldo, mártires.

Los santos mártires Máximo, Baso y Fabio, en Roma, los cuales en tiempo de Diocleciano fueron martirizados en la vía Salaria.

Los santos mártires Anastacio y sus compañeros, en Camerino, los cuales en la persecucion de Decio fueron martirizados por mandato del presidente Antico.

San Mamerto, obispo, en Viena.

El tránsito de san Mayolo, abad de Cluny, en Silviniaco, ó sea Souvigni.

San Iluminado, confesor, en Septémpeda de la Marca de Ancona.

CULTOS.—Mañana martes.—En las Capuchinas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media misa cantada. Por la tarde el ejercicio del mes de María y la reserva precedida de *Te Deum*.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez con música.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

La investidura del Toison de Oro al señor Cardenal Jacobini.—Vuelta del señor von Schloezer de Berlin.—Agitacion electoral en Italia.—El cólera.—La Semana Santa en Roma.

Sabido es que la Regente de España ha concedido al Emmo. Cardenal Luis Jacobini secretario de Estado de Su Santidad, el Toison de Oro con motivo de la terminacion del asunto de las Carolinas Las insignias de esta Orden fueron traídas por el nuevo embajador señor Groizard; y ya tengo dicho que se pensaba en dar cierta solemnidad á la investidura de esta orden al Cardenal Jacobini.

Realmente la solemnidad está acordada. El Santo Padre mismo se ha dignado aceptar el encargo de esta ceremonia, que tendrá lugar en la mañana del próximo miércoles en el Vaticano. Tengo conocimiento exacto del ceremonial que se adoptará para esta circunstancia.

En la hora fijada de aquella mañana, que será hacia el mediodía, se reunirán en la ante cámara secreta de Su Santidad, los señores Cardenales Palatinos, los otros Cardenales, que están condecorados con grandes cruces de alguna de las órdenes de caballeros españoles, el señor Groizard, embajador de España, y la noble corte pontificia para esperar á Su Santidad el Papa, acompañándolo y siguiéndole despues á la Sala del Consistorio donde tendrá lugar la solemne ceremonia. El Santo Padre vestirá falda y estola que le será impuesta por el señor Cardenal Mertel, primer diácono, y precedido por los maceros, corte pontificia, cruciferario y seguido por los señores Cardenales antedichos y por el señor Embajador de España se dirigirá á la Sala Consistorial. Allí se encontrarán ya reunidos en los sitios designados con anterioridad, todos los Prelados que están condecorados con alguna gran cruz de cualquier Orden española, el personal de la embajada de España y algunos otros personajes notables invitados, entre los cuales me figuro estarán los miembros de la alta nobleza romana que han permanecido fieles al Papa y que son grandes de España.

Una vez sentados todos, un Maestro de ceremonias llevará, con las genuflexiones debidas, al trono pontificio al primer Secretario de la Embajada de España, el cual de rodillas, y despues de haber besa-

do venerando el pié al Santo Padre le entregará dos cartas de doña María Cristina, colocadas en una bandeja dorada. El Santo Padre, tomará las cartas, y las entregará á Mons. Cataldi Prefecto de ceremonias diciéndole con la palabra *publicetur* que dé lectura de las mismas; verificándolo así en seguida. Terminada la lectura en alta voz de las dos cartas de doña María Cristina, un Maestro de Ceremonias conducirá delante del Papa al señor Cardenal Jacobini, á otro Cardenal, que hará de padrino en la ceremonia, y al primer Secretario de la Embajada española, que en este caso desempeñará las funciones de Canciller de la Orden del Toison de Oro; al mismo tiempo otro Maestro de Ceremonias acompañará hasta el trono pontificio al señor Embajador Groizard, que teniendo en sus manos sobre una bandeja de oro el Collar del Toison de Oro, estará de pié á la derecha de Su Santidad. Cuando los dos Cardenales Jacobini y su Padrino, lleguen al pié del trono papal se sentarán en dos sillas destinadas á ello; y el primer Secretario de la Embajada, previo el permiso de Su Santidad, leerá en alta voz el Diploma que confiere el Toison de Oro al señor Cardenal Luis Jacobini, entónces se pondrán de pié los dos Cardenales, y el Emmo. Cardenal Jacobini pronunciará en latin una súplica pidiendo *instanter, instantius, instantissime* se le entreguen las insignias de la Orden.

En aquel momento el Santo Padre tomará de manos del señor Embajador el Collar del Toison de Oro y lo impondrá á su Secretario de Estado Cardenal Jacobini que estará arrodillado delante de Su Santidad; ayudándole para la imposicion el señor Cardenal Padrino. Este y el Embajador volverán á sus puestos; pero el Cardenal recién condecorado, despues de haber besado el pié y la mano del Soberano Pontífice, será abrazado dos veces por El, y vuelto á los pies del trono pronunciará un breve discurso; al cual se dignará contestar el Santo Padre.

Terminados estos actos el Prefecto de Ceremonias Mons. Cataldi, en su calidad de Notario de la Santa Sede leerá el *Rogito* (acta notarial) del suceso poniendo como testigos á Mons. Theodoli, Mayor-domo Mons. Machi, Maestro de Cámara de Su Santidad. Por último, el Santo Padre poniéndose de pié dará en forma solemne la Bendicion Apostólica á los asistentes; despues de lo cual se retirará á sus habitaciones, donde admitirá en audiencia privada al señor Cardenal Jacobini y al Sr. Groizard.

Por la noche el Cardenal condecorado dará un gran banquete diplomático.

El señor von Schloezer ministro de Prusia cerca de la Santa Sede, volvió ayer á Roma de Berlin adonde marchó cuando se comenzó en la Cámara de los Señores la discusion de la «ley eclesiástica.» Este regreso del diplomático prusiano ántes que aquel proyecto haya pasado á la Cámara de los diputados, se interpreta como un signo cierto de que aquella ley será aprobada sin dificultad en la Cámara (*Landtag*). Ademas de esto se me asegura que el señor von Schloezer, ha traído al Santo Padre una prueba especial de la altísima estima y benevolencia para El del Emperador Guillermo.

Esperáse mañana en la *Gazzetta ufficiale* del Decreto de disolucion de la Cámara de los diputados de Italia, y de convocatoria de los comicios para las elecciones generales legislativas. En toda Italia ha comenzado por tanto la agitacion electoral, dejando prever una derrota posible, y aun probable, para el ministerio Depretis, especialmente en las provincias meridionales. Agrégase que es probable que los electores de la alta Italia manden á la nueva Cámara de 50 á 60 diputados radicales, porque los republicanos que hasta aquí se habían abstenido de votar, han decidido ahora tomar parte en la lucha. De todos modos es preciso hacer las reservas debidas en estas previsiones del primer momento.

Se dice además que tambien en Nápoles y Piacenza se presentará algun candidato con un programa

ma semejante, ó casi igual, al del señor Fazzari, del cual hice mencion en mi carta anterior.

El cólera que apareció en Brindisi disminuye sensiblemente; no se han presentado más casos en Milan; y muy pocos en Venecia.

En los dos últimos dias de la Semana Santa ha sido mayor todavía la multitud del pueblo que acudió á las ceremonias religiosas. En algunas iglesias ha habido que recurrir á los Guardias de Seguridad Pública para ordenar la entrada y salida en las puertas de los templos. No hubo ningun desorden que deplorar.

Roma 25 de Abril de 1886.—P.

SECCION NACIONAL

LOS MALOS SACERDOTES.

I.
El asesinato del Ilmo. Martínez Izquierdo puede muy dignamente figurar entre las páginas más horribles que registra el período revolucionario en nuestro desdichado país. El asesino pertenece á las sectas, no á nosotros. Se cita el nombre de la logia en que se le supone afiliado; se sabe el periódico impío, y liberalismo que era su pasto diario; se conocen sus relaciones y amistades; se ve en quienes ha depositado aún despues del crimen sus más íntimas confidencias. La corriente de difamacion formada tiempo há contra el venerable Pastor de Madrid y que concluyó por tan trágico desenlace, bien se ve que era revolucionaria por la índole de los periódicos y centros que la reflejaban. Es, pues, el Ilmo. Martínez Izquierdo una víctima más, que bien puede sumarse con el obispo Strauch en 1823, con los Religiosos del 35 y del 36, y con tantos y tantos otros individuos del clero español sacrificados en lo que va de siglo por la santa intransigencia de sus creencias ó de su deber.

Cuanto á la nueva Sede de Madrid Alcalá, diremos que está de enhorabuena. Acaba de recibir el bautismo de sangre que ostentan desde principios del Cristianismo casi todas las Sedes españolas, y ya nada puede envidiar á sus hermanas. Las Sedes de los Obispos, como las aras de los altares, están muy bien teniendo por cimiento cuerpos de mártires. El nombre del Ilmo. Martínez Izquierdo inaugura gloriosísimamente el Episcopologio matritense. Sabía este valeroso Pastor que con cumplir su deber pastoral arriesgaba la vida, y no obstante cumplió hasta el fin. Estos son más que otro alguno los lauros y las veneras que acreditan ante Dios y ante la historia á los firmes adalides del pueblo cristiano.

Del infelicitísimo autor del espantoso atentado nada diremos, sino que obró como quien era y como podía esperarse de las malignas influencias que le rodeaban. Por esto obra como quien es la secta al echarnos pérfidamente en rostro su nombre como un baldon para toda la clase sacerdotal. ¡Tanto valiera denostar á Cristo y á su Apostolado, porque tuvieron un judas Iscariote!

Y hé aquí lo que nos ha puesto en la presente ocasion la pluma en la mano para emprender la serie de artículos que acabamos de rotular con el expresivo lema que ven nuestros lectores. Queremos afrontar de lleno el escándalo farisaico de los enemigos de la Religion y el escándalo *pusillorum* de las almas tibias y flojas en sus creencias. De los malos sacerdotes queremos entablar conversacion, no solamente para no disimular que los hay, sino para reconocer públicamente tal calamidad, y deducir de ella las consecuencias que debe deducir el buen sentido honrado é imparcial, no las que le place sacar á la malignidad revolucionaria.

Y para abordar ya desde luego con toda franqueza el asunto, vamos á diseñar como en anticipado resumen los puntos de él que con más ahinco nos proponemos desarrollar:

Hay malos sacerdotes.

Los hubo siempre.

Los ha de haber más hoy día.

Quién forma los malos sacerdotes.

Qué prueba la existencia de los malos sacerdotes.

Cuál es la conducta que debe observar en casos como el presente el buen católico.

¿Les parece á nuestros lectores si es curiosa la tabla de materias que ofrecemos en perspectiva? Pues tal como es, les aseguramos que más curiosas van á ser las consideraciones con que vamos á desenvolverla é ilustrarla. El dolor nos despedaza el alma al emprender esta enojosa tarea. Hoy más que nunca pedimos para ella luz al cielo y paciencia á nuestros amigos.

Réstanos ahora únicamente suplicar á todos que, pues tan gran crmión ha sido ocasion tristísima de que en eso entremos, no se contenten con leernos, sino que dirijan á Dios fervorosas oraciones por la conversion del desventurado criminal, y para que no sea estéril en bien de su pobre alma y en el de nuestra infortunada patria la sangre del glorioso mártir de la diócesis matritense.

F. S. y S.

CORREO DE HOY.

MADRID 7 DE MAYO.

El Consejo de ministros celebrado anoche terminó cerca de la una y media.

Comenzó por la discusion de los presupuestos pendientes, que fueron aprobados, siéndolo el de Marina en la fórmula que ayer consignamos.

Terminado este asunto, se ocuparon los consejeros de la Corona de la designacion de las mesas del Congreso y Senado, no quedando ultimada completamente la combinacion, segun se nos manifestó.

Lo acordado sobre este particular parece fué lo siguiente:

Congreso.—Presidente, Sr. Martos; secretarios, Sres. Sanchez Arjona é Ibarra, el tercero lo elegirá el presidente, y el cuarto lugar las oposiciones.

Senado.—Presidente marques de la Habana; secretarios, Herreros de Tejada, Villadonpardo, Torres Villanueva, y el cuarto lugar para las oposiciones.

En el próximo Consejo se ultimaré la designacion de candidatos para las mesas.

Nada se trató de la combinacion de gobernadores.

Se acordó tambien que la reunion de las mayorías se verifique mañana á las nueve y media de la noche, la de diputados, y el domingo, á la misma hora, la de senadores.

— Seguramente la combinacion de gobernadores no se llevará á efecto hasta despues del parto de S. M. la reina regente.

— Están llegando á Madrid bastantes diputados y senadores.

— El presidente de edad del Senado lo será probablemente el Sr. D. Juan Montero Tellinge, que cuenta ya 86 años.

— Dos representantes del cabildo catedral de Tortosa han llegado á esta corte para hacer entrega á S. M. la reina, como lo han verificado esta tarde, de la Santa Cinta, preciosa reliquia que, de tiempo inmemorial, se coloca en la real Cámara durante el alumbramiento de las reinas de España.

— Ayer se celebró la vista previa para sobreseer ó abrir el juicio oral en la causa seguida al presbítero Galeote.

La Sala decretó la apertura del juicio, mandando pasar la causa al fiscal para que formule conclusiones.

— En breve se afirmará el decreto nombrado á don Ciriaco Sancha, obispo de Avila, para la Sede vacante de Madrid-Alcalá.

— Segun afirma un colega, no tardará en establecerse en el monasterio de la Espina, cerca de Rioseco, una Escuela práctica de agricultura, destinada á la enseñanza de los labradores de Cámos.

Los alumnos serán internos, y mantenidos y educados á costa de la fundacion, que cuenta con capital de 3.000.000, cuya renta está destinada para el sostenimiento de la referida Escuela y otras de enseñanza primaria para Rioseco y Valderas.

Los alumnos agrónomos serán: la mitad de Rioseco, una cuarta parte de Valladolid y la otra cuarta parte de la region agrícola de Cámos.

Una respetable Junta administradora, presidida por un señor Obispo, será la que intervenga en todos los asuntos de las Escuelas que van á fundarse, y como enseñanza agrícola libre, ella elegirá los profesores, maestros, capataces y demas personal, siendo en todo preferidos los hijos de Rioseco, Valderas y poblaciones de Cámos vecinas á la localidad.

El material científico y el de los aperos y máquinas agrícolas, será elegido de lo más útil y de aplicación práctica para el cultivo de la region castellana-campesina, pues todo se hace con el fin de que aquellos labradores mejoren sus prácticas rurales hasta donde sea posible, en beneficio de la comarca, cuna de la fundadora.

— Parece que una señora muy devota y tan rica como devota, al ver el hermoso embaldosado de mármol estrenado el juéves Santo en la iglesia de Nuestra Señora de Belen de Barcelona, presentóse al señor cura párroco de la misma diciéndole que el importe del embaldosado corria de su cuenta, y que le mandase la factura cuando la presentasen, que ella abonaría su importe.

El coste de dicho embaldosado, segun se dice, no bajará de 8.000 duros.

— Cortamos de un periódico, por cierto muy liberal:

«Por el Juzgado de Alcoy se cita nominalmente á cuatrocientos veinte y cuatro testigos para que declaren en causa que se instruye sobre falsificacion de firmas en cierta exposicion elevada á aquel Ayuntamiento para la construccion de un cementerio civil.»

¡Admirable rasgo de buena fe libre-pensadora será la tal exposicion!

— Leemos en un periódico de Galicia:

«El Obispo de Tuy ha establecido una benéfica Asociacion para socorro de las víctimas de los naufragios que ocurran en las costas que abraza el obispado. Se establecerán cuatro centros en Vigo, Bayona, La Guardia y Redondela. Con las limosnas de los particulares y de los pescadores ó marineros que se inscriban en la Sociedad, los cuales gozarán de una porcion de indulgencias desde el momento en que contribuyan á tan caritativo propósito, se atenderá al socorro de las víctimas ó de sus familias, en la forma que sea más prudente y equitativa.»

— En Málaga ha faltado poco para que le hicieran la autopsia á un hombre vivo. Ingresó en el hospital, en estado muy grave, uno que había recibido cinco ó seis puñaladas, y creyéndole muerto, le llevaron despues al depósito de cadáveres y lo dejaron en la losa para hacerle la autopsia al día siguiente. Por fortuna, vieron entónces que estaba vivo, aunque aterido de frío, y lo llevaron de nuevo á la cama. El infeliz no daba, sin embargo, muchas esperanzas.

— La comarca de Coen ha sido castigada en estos últimos días por fuertes tormentas, durante las cuales han caído varios rayos, matando uno á un niño de dos años, otro á una niña de tres, y otro á los machos de un carro.

Lo notable, es que el primer rayo hirió en las piernas á la madre que tenía en brazos al niño de dos años; miéntras el segundo, el que mató á la niña de tres, dejó ileso al padre que la tenía sobre sus rodillas.

Otro cuarto rayo destrozó el reloj que llevaba en el bolsillo un labrador que no sintió siquiera ni la sacudida eléctrica.

— Traduzcamos el parte siguiente transmitido desde Berlín con fecha 2 del actual á *L'Univers* de Paris:

«El ministro de Cultos ha hecho saber al presidente de la Cámara de Diputados de Prusia que por nota del 23 de Abril, el Gobierno había informado á Roma que estaba dispuesto á proceder á una revision más lata de las leyes de Mayo, y que con gran satisfaccion, el Gobierno había recibido el 25 una nota del Cardenal Jacobini, en la que se dice que á fin de dar un nuevo y particular testimonio de confianza y buena voluntad, el Padre Santo autorizaba al Cardenal secretario de Estado para manifestar al citado Gobierno que deseaba que la notificacion para el nombramiento de las parroquias vacantes comenzase desde ahora y sin pérdida de tiempo.

El Cardenal manifiesta la esperanza de que el Gobierno apreciará toda la importancia de la presente comunicacion, desde el punto de vista de las facilidades que ofrece para el restablecimiento de la paz religiosa.»

Añadamos ahora, que la *Gaceta Popular de Silesia* ha dado, con fecha 30 del finado mes de Abril, la noticia de que Bismark ha hecho saber que no se opondrá al retorno de las Ordenes religiosas.

Si todo esto se confirma, los católicos alemanes están de enhorabuena, habiendo conseguido lo que parecía imposible hace pocos años; lo que es mucho tratándose del Gobierno de un soberano protestante.

— Pronto se verá la causa del atentado cometido en la Bolsa de Paris por el socialista Gallo. Los médicos alienistas, despues de un detenido exámen, han declarado que el criminal nada tiene de loco, y que es sencillamente uno de tantos revolucionarios llenos de odio contra todo el que posee la riqueza que Dios ha negado á la generalidad.

El criminal, por lo demas, nada tiene de hipócrita, puesto que, con cinismo sin igual, ha dicho al juez que había disparado el revólver, no para asustar, sino para matar á uno ó dos bolsistas, ya que no los podía matar á todos.

Gallo, pues, á diferencia de los antiguos ladrones no pide la bolsa ó la vida, sino que quiere la vida y la bolsa de los demas.

Como Neron, desearia que la humanidad tuviera una sola cabeza para cortársela.

— Sabedor Su Santidad del proyecto de peregrinacion holandesa se ha dignado bendecirla.

Esta será presidida por el reverendo P. Rensa, de la Compañía de Jesus, y se detendrá en los puntos de Italia donde existen asociaciones católicas, las cuales se disponen á recibirla y obsequiarla.

Aunque muchos holandeses han ido en peregrinacion á Roma, hasta ahora no se tiene noticia de ninguna otra peregrinacion holandesa, y se espera que el Comité que ha organizado ésta realice con el tiempo algunas en mayor escala.

— Mr. Fitzgerald, capitán de navío de la marina de guerra inglesa, ha ideado una coraza de cauchout para proteger los buques de guerra. Para practicar las pruebas con este nuevo material se ha habilitado la fragata acorazada *Resistance*, uno de los más viejos de la flota inglesa.

El inventor asegura que la coraza de cauchout se vuelve á cerrar ella misma cuando ha sido perforada por un proyectil. Las pruebas se practicarán primeramente con cañones de tiro rápido y luego con otros de mayor calibre. Los experimentos son esperados con verdadera impaciencia por los peritos en materias navales.

PARTES TELEGRÁFICOS

Paris.—Han desembarcado en Port Cros 200 soldados procedentes del Tonkín.

En Venecia ocurren pocos casos del cólera, desapareciendo con rapidez la epidemia.

Lóndres.—Se ha restablecido la tranquilidad en Chicago

Confírmase que cinco grandes potencias han tomado el acuerdo de bloquear los puertos griegos. Trabájase para llegar á un arreglo.

Atenas.—Reina gran entusiasmo en esta capital. Organízase con actividad convenientes defensas.

Inglaterra acusa á Rusia de fomentar la resistencia de Grecia, y la hace reeponsable de lo que pueda ocurrir.

GACETILLA LOCAL.

NOTICIAS DE LA PRÓXIMA PEREGRINACION.

Muchas son las personas que desean conocer el plan de la futura Peregrinacion, y que se han acercado á nuestra Redaccion pidiendo los billetes del pasaje. Estos empezarán á despacharse desde mañana, abonando por los cuatro billetes, que son dos de tren (para ida y vuelta) y dos de carruaje (para ida y vuelta), 6 pesetas en primera, y 5 en segunda. Los peregrinos que deseen hacer la Peregrinacion á pié desde la Puebla, no deben tomar más billetes que los del tren, por los cuales abonarán solamente 4'50 pesetas en primera, y 3'75 en segunda.

En los trenes expresos no podrán ir más personas que las que tengan el billete de Peregrinos.

Los revisores del tren y los conductores de los carruajes recogerán un billete á la ida, y otro á la vuelta.

Se recomienda á los devotos que deseen tomar parte en esta Peregrinacion, que recojan cuanto antes sus billetes, porque la Compañía del Ferrocarril tiene fijado un *minimum*, que es preciso saber con anticipacion si está ó no cubierto; y además, para contratar los carruajes que han de conducir á los peregrinos desde la Puebla á Pollensa, tambien es preciso conocer con bastante anticipacion el número de peregrinos que quieran utilizar este servicio.

El plan de Peregrinacion no se puede dar aún por terminado; pero apuntaremos los puntos cardinales del proyecto. Los trenes de peregrinos partirán de los extremos de la vía, es decir, de Palma y de Manacor, el sábado 22 á las doce de la noche, próximamente, día que, exprofeso, se ha procurado fuese cercano á la luna llena. Llegarán á la Puebla á las dos de la madrugada, y los peregrinos no bajarán todos á la vez del tren, sino que se irán abriendo por órden las portezuelas de los coches, y, á medida que vayan bajando los peregrinos, subirán á los carruajes que irán desfilando delante de la estacion para recibirlos. Los peregrinos que deban hacer la peregrinacion á pié, se dirigirán, á medida que bajen del tren, á la iglesia Parroquial de la Puebla, donde se ordenará y distribuirá convenientemente la procesion, que, rezando el Santo Rosario, y con la bandera de la Peregrinacion al frente, ha de subir á Pollensa inmediatamente despues que parta el último carruaje de peregrinos.

En Pollensa, desde muy de mañana, se dará la Sagrada Comunion, y se dirán misas en la iglesia parroquial. Los hijos de Pollensa y los peregrinos que vayan llegando, comulgarán y oirán misa, por su órden, á medida que lleguen.

Al acercarse la Peregrinacion á pié, el Reverendo Clero saldrá á recibirla al oratorio denominado *El*

Roser vey, y á la iglesia, donde los peregrinos oirán misa y comulgarán á su vez.

Despues que hayan comulgado y se hayan desayunado todos los peregrinos, se organizará la subida al Puig en procesion y rezando el Santísimo Rosario. En el Oratorio se verificará la funcion religiosa, cuyos detalles está terminando la Junta, y los cuales daremos á conocer oportunamente. Despues de la funcion, irán los romeros á adorar la imágen milagrosa de Nuestra Señora, entrando por la iglesia, subiendo al camaril por la escalera de la mano izquierda, ó sea del lado del evangelio, y bajando, despues de la adoracion, por la de la mano derecha para salir por la sacristía y por el convento.

En la casa hospitalaria no habrá fonda; pero se han tomado las disposiciones necesarias para que el agua no escasee, y se sirva á los peregrinos con comodidad y holgura.

Despues de la adoracion se emprenderá de nuevo la bajada procesionalmente, con órden y compostura, rezando el Rosario, y cantando los himnos de Peregrinacion.

Por la tarde, temprano habrá en el templo parroquial una plática de despedida, y despues partirán los peregrinos para tomar los trenes que al anochechar esperarán en la Puebla.

Iremos concretando más estos apuntes, á medida que se resuelvan en definitiva.

Véase ahora el Himno de Peregrinacion que se ha entresacado de la preciosa *Legenda* de D. Miguel Costa:

CHOR.

Miraula... es dolsa l' Imatge antiga:
Sa cara afable tota sonriu,
Y, essent de pedra, 'par que vos diga:
«¡Som vostre mare; filets veniu!»

Dú vestidura llarga y folgada,
Color del hábit de la Mercè;
Dihent qu' es ella qu' ha rescatada
De la morisma la nostra fé.

En lloch de ceptre, té en la ma dreta
Una senzilla mota de fiors;
Mostrant qu' estima tota floreta,
Que reb l' ofrena de tots los cors.

Sobre l' cor porta son bras esquerra
L' Infant dolcíssim, també riu ell;
Y en lloch del signe de cels y terra,
Dins ses manetas, mostra un aucell.

Es que convida l' ánima pura
Perque se posi tota en ses mans,
Y allá trega ales, volant segura
Ahont no arriban cruels milans.

La Excm. Diputacion provincial celebró el viérnes la última sesion de la serie del presente ejercicio. Entre los acuerdos que se tomaron, figura el de suscribirse por veinticinco ejemplares ordinarios y diez como patrono á la publicacion de las obras de nuestro sabio compatriota Ramon Lull, que por vez primera se darán á la estampa en el idioma en que se escribieron, bajo la direccion del distinguido literato D. Jerónimo Rosselló.

No podemos menos de aplaudir semejante acuerdo, pues revela el amor que por las glorias de la patria sienten los señores que componen el Cuerpo Provincial.

Poco más de las cuatro de esta madrugada serían cuando una banda de música recorría las calles de esta ciudad, anunciando la partida del vapor *Mallorca* para el puerto de Sóller.

A las cinco han empezado los pasajeros á embarcarse en dicho vapor, sin el menor desman; y á las seis y diez minutos el vapor ha levado anclas, conduciendo á bordo 530 pasajeros, que, con los 245 que ayer salieron en el *Jaime II*, componen un contingente que seguramente ha de reportar mucha animacion á la pintoresca villa de Sóller.

Los pasajeros han sido despedidos por inmensa multitud de curiosos. El buque iba todo empavesado, y, al salir, ha disparado un cañonazo, mientras hendía los aires un hermoso Montgolfier tricolor alentado por los ecos de la música que á bordo había.

El hermoso día de hoy y la calma que en el mar reina, unidos á la amabilidad y fino trato del capitán Sr. Vich, contribuirán á que los expedicionarios gocen de un verdadero día de fiesta.

El domingo de Pasion cantó su primera misa en la iglesia que poseen en Lóndres los PP. Jesuitas el P. Reñman, sirviéndole de diácono y subdiácono respectivamente, su hermano mayor y su hermano menor, ambos pertenecientes á la Compañía de Jesus. Entre los asistentes se encontraban tambien dos hermanas de la Caridad, hermanas tambien del celebrante.

Coincidencia notable. En el mismo día los padres de los tres Jesuitas y de las dos Hermanas de la Caridad, celebraban sus bodas de oro.

Su Santidad envió á tan ejemplar familia la apostólica bendicion.

Todo esto nos parece digno de ser consignado, pero lo que más asombrará y edificará á nuestros lectores, será saber que los ancianos que tan piadosamente han educado á sus hijos é hijas nacieron protestantes.

Esta mañana, á la hora de salir el vapor para Sóller, se ha promovido un pequeño disgusto entre los dependientes del fiolato del muelle y el conductor de los comestibles para la fonda del vapor *Mallorca*, por exigir aquéllos los derechos de los géneros que se habían ya pagado.

En la seccion de anuncios hallarán nuestros abonados el que nos ha remitido la Empresa Marítima á vapor, en el que se participa al público que el magnífico y grande vapor *Bellver* realizará un viaje á la Isla de Cabrera, saliendo de este puerto el próximo sábado por la tarde.

Creemos que no le han de faltar pasajeros, pues sabemos que muchas personas desean visitar aquella Isla, de tristes recuerdos para los franceses durante la guerra de la independendia.

En el vapor *Union* salieron ayer para Cartagena varios reclutas del último reemplazo, que deben servir en la Armada.

Estos días la Empresa de Consumos debe satisfacer á la Administracion de Hacienda de esta provincia el primer trimestre, segun las obligaciones de contrata.

Ayer por cuestion baladí hubo cierta disputa entre uno de los dependientes de la puerta de Santa Catalina y una mujer antojadiza que chillaba quejándose contra el mencionado por reconocerle un pequeño lío.

El viérnes fondeó en la bahía de la antigua ciudad de Alcudia la fragata *Gerona*, de nuestra marina de guerra, la cual forma parte de la escuadra de instruccion que se halla surta en el puerto de Mahon.

Segun se nos ha dicho, hoy debe abandonar las aguas de Alcudia.

El sábado sólo fondeó en este puerto el vapor correo de Barcelona.

Se despacharon la balandra *San José*, patron don Miguel Pascual para Cartagena, con efectos; el laúd *San Nicolas*, patron D. Juan Antich, para Cartagena con carbon; la balandra *Maria*, patron D. Juan Tórreres, para Ibiza, con efectos; el pailebot *San Miguel*, patron Gaspar Compañy, para Sevilla, con efectos; la polacra goleta *Emperador*, patron D. Bernardo Palmer, para Barcelona, con efectos; el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con correspondencia de ambos puntos, 77 pasajeros y carga; y el laúd *San Telmo*, patron D. Guillermo Bonet, para Mazarron, con carga variada.

Hoy y mañana el Instituto Balear de vacunacion directa vacunará en la calle de Pelaires 70-bajo, de cuatro á cinco de la tarde.

En el Colegio Médico farmacéutico mañana á las siete de la noche el Sr. Serra disertará sobre el tema propuesto.

Hoy á las tres y media de la madrugada ha fondeado en este puerto, procedente del de Valencia, el vapor *Mallorca*. Ha sido portador de la correspondencia, 16 pasajeros y carga variada.

El alcalde de un pueblo de la provincia de Zamora ha fijado en la puerta de la iglesia el siguiente curioso edicto:

«Se prohiben los bailes vulgarmente llamados los agarrados, como walses, porkas y otros de su género, por ser contrarios al pudor público; y el que ó la que los baile incurrirán en la multa de dos reales y un día de arresto en la cárcel.—Asimismo se prohiben todos los bailes aun los llamados vulgarmente honestos bajo la misma multa y pena cuando estos se verifiquen de noche, por ser contrarios á la tranquilidad pública y solamente se permiten éstos siendo de día ó de sol á sol.—El tamboritero, ó quien haga sus veces incurrirán en la multa de cinco pesetas y un día de arresto en la cárcel.—Dado en Monfarracinos á 26 de Abril de 1886.—El Alcalde, Manuel Lucas.»

Mañana deben reunirse en la Administracion de Contribuciones y Rentas los industriales de gremios agremiables que á continuacion se expresan:

Día 11 Mayo.

A las nueve de la mañana: Maestros de obras.
A las nueve y media: Médicos cirujanos.

A las diez: Practicantes, sangradores, ministrantes y callistas.

A las diez y media: Veterinarios.

A las once: Abogados.

A las once y media: Escribanos de Juzgado.

A las doce: Notarios colegiados.

A las doce y media: Procuradores de los Tribunales.

A la una: Orífices plateros.

De los semanarios foráneos que se publican en esta Isla, tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:

— Hemos tenido el gusto de examinar la Memoria relativa al proyectado ferro-carril de Manacor á Felanitx y Porto-Colom, recientemente impresa en la acreditada tipografía de la Sra. Viuda é hijos de Gelabert. Es un documento curioso que con la inflexible lógica de los números demuestra lo beneficioso que ha de ser tan importante mejora á los intereses de los pueblos de esta comarca en particular y á toda la isla en general.

Celebraremos ver pronto realizada una obra de tanta trascendencia y utilidad, de la que otro día nos ocuparemos con más espacio, ya que la falta de tiempo hoy nos lo impide.

Enviamos nuestra cordial felicitacion á la Empresa por los trabajos que ha realizado, deseando que el éxito más feliz y satisfactorio corone y recompense sus laudables esfuerzos.

— Al influjo del hermoso tiempo que reina desde que hemos entrado en el mes de Mayo, el aspecto de la sementera de esta comarca va mejorando de día en día. Las mieses se desarrollan notablemente desplegando asombrosa frondosidad y lozanía, y las cebadas precoces inclinan hácia el suelo sus doradas espigas, manifestando la satisfactoria granazon que van adquiriendo.

Si la temperatura continúa favorable y no sobrevienen nuevos contratiempos, auguramos una abundante cosecha de cereales.

De la *Revista de Inca*:

— Si hemos de dar crédito á las noticias que se reciben de varios pueblos, viene haciéndose general la creencia de que la cosecha próxima de cereales dejará mucho que desear. Las lluvias estemporáneas y excesivas y la irregularidad del curso de la estacion que este año, como ya sucedió en el anterior, ofrece continuos cambios retrocediendo en algunas ocasiones á los fríos del invierno, parece son la causa de que los sembrados en general vayan de mal en peor.

— El domingo último en Santo Domingo se celebró con solemnidad y pompa la funcion anual que se dedica á la Virgen de las flores.

La circunstancia de estar dispuesto por la Superioridad que se elevaran rogativas implorando al Altísimo conceda un feliz alumbramiento á S. M. la Reina, hizo que el templo estuviese completamente lleno. Con tal motivo, se celebró misa solemnemente con exposicion de S. D. M. y sermon, que pronunció el Sr. Rámis, Cústos de aquella iglesia.

Asistieron las autoridades civiles y militares al efecto invitadas.

Del *Sóller*:

— Segun noticias adelantan poco las obras del faro de *Punta Grossa*, las cuales deben quedar terminadas en Agosto próximo.

Nos permitimos hacer esta observacion al señor empresario por si cree conveniente anmentar el personal.

— La nueva carretera de Deyá, la más pintoresca tal vez de Mallorca, hállase casi terminada. Ofrece á los forasteros que acuden á nuestro valle un verdadero viaje de recreo visitando, en su retorno los pueblos de Deyá, Valldemosa, el predio Miramar, etc., etc.

Aconsejamos dicho viaje á los que puedan hacerlo, con la seguridad de que no han de arrepentirse.

— Se han suspendido los trabajos de reconstruccion del camino inmediato al *Pont Nou* cuya subasta anunciamos. Dicese que la causa ha sido el no estar conforme la Comision de obras con la solidez de los muros, con lo cual ha impedido se construyan hoy para ser derrumbados de nuevo á la primera avenida de las aguas.

Muy bien si es así. Obras de esta índole no pueden fabricarse de cualquiera manera; es preciso ante todo solidez, despues comodidad y elegancia.

Venta

El día 11 del corriente tendrá lugar en las inmediaciones de Sóller, predio denominado *Son Pusa* la de una porcion de terreno del mismo. Tanto se venderá en su totalidad como en porciones; al contado ó á plazos segun se convenga.

ALQUILER.—Está para alquilar la casa núm. 11 de la calle del Obispo. Los pormenores los dará su dueño, Sol 38.

SECCION DE ANUNCIOS

Empresa Marítima á Vapor.

VIAJE Á CABRERA.

El vapor *Bellver* saldrá para dicho punto el sábado 15 del corriente por la tarde para regresar á esta el domingo 16 por la noche.

Precios.

	Pesetas.
1.ª clase.	7
Camarote	3
2.ª clase.	6
Camarote	2
3.ª clase entrepunte.	4

Se despacha calle de la Victoria, 14. 1-6

REAL SOCIEDAD ECONÓMICA MALLORQUINA DE AMIGOS DEL PAÍS.

Por disposicion del Sr. Director se reunirá esta Sociedad el martes 11 del que rige, á las siete de la tarde, en su Sala de Juntas, para tratar de un asunto de público interes. Y se anuncia por medio de los periódicos, para conocimiento de los señores socios. Palma 9 de Mayo de 1886.—José Socias y Gradolí, secretario.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8, á las 9'15 m.

Ha habido un incendio esta madrugada en un almacén de maderas del barrio Injurrias. Las pérdidas ascienden á tres millones.

Se ha agravado Arterius.

El Sr. Alonso Martínez presentará á las Córtes el establecimiento del Jurado.

Madrid 8, á las 9'45 m.

En el mensaje se dedica un sentido párrafo á D. Alfonso; sobre política se consignan promesas de gobernar segun los principios del partido liberal; se anuncian reformas en distintos ramos, segun lo reclaman los adelantos del país.

Madrid 8, á las 11 m.

La *Gaceta* publica la division del ministerio de Fomento.

Pi y Margall asistirá al meeting que se verificará mañana en Guadalajara.

Ha recaído el hijo del Sr. Montero Rios.

En el Mensaje no se consigna la venta de los montes.

Madrid 8, á las 11 m.

La Reina ha firmado los decretos nombrando Presidente del Senado al Sr. Marqués de la Habana, y de los Vice-presidentes á los Sres. Fernandez, de la Hoz, Duque de Tetuan, general Pavía y Duque de Veragua.

Madrid 8, á las 9'45 n.

Ha sido admitida la dimision del Sr. Bermúdez Reina, le reemplazará el general Velasco.

El Consejo de Ministros ha hecho un detenido exámen de lo que contiene el mensaje especialmente en la parte relativa al sufragio.

Madrid 8, á las 10'30 n.

La reunion de ex-ministros conservadores y Senadores ha acordado que mañana á las diez de la noche celebren reunion todos los Senadores canovistas

Se indica al Sr. Rubianes para la cuarta Secretaría del Senado.

Madrid 9, á las 12'45 m.

En la reunion de la mayoría de los

diputados había 198 presentes y 43 re-presentados.

El discurso del Sr. Sagasta ha sido una especie de programa y saludo.

El Marqués de la Vega de Armijo ha procurado desvanecer toda idea de disidencia.

El Sr. Martos ha hecho declaraciones de perfecta adhesion á Sagasta y á la monarquía.

Han sido propuestos vice-presidentes los Sres. Balaguer, Capdepon y Maurra, y secretarios los señores Arjona, Ibarra, Arias y Miranda.

Madrid 9, á las 12'45 m.

La comision de actas la formarán los Sres. Valderrazo, López Marin, Garrigo, Barros, Cuartero, Puigserver, Testor, Silvela (D. Agustin), Mosteve y Valle.

Madrid 9, á las 10'45 m.

Se indica al general Velasco para reemplazar al general Bermúdez Reina. *El Imparcial* dice que la causa de la dimision se atribuye á la posicion violenta en que se hallaba por la actitud de la izquierda.

Madrid 9, á las 11'45 m.

El Sr. Camacho se halla restablecido.

La *Gaceta* publica un decreto señalando del siete al once para la reunion del Congreso de Vinicultores que debe celebrarse en Madrid.

Marcharon á Guadalajara los señores Figuerola, Lahoz y Persi.

Madrid 9, á las 11'45 m.

Los diputados para Ultramar se muestran resentidos por no haberse incluido á ninguno de ellos en la comision de actas.

El Sr. Cuesta presidirá la comision del mensaje.

Es probable que el Sr. Colmenares sea nombrado de la de actas.

Madrid 9, á las 12'30 t.

Los mismos ministeriales no ocultan el conato de disidencia que existe.

En el discurso que anoche pronunció el Sr. Marqués de la Vega de Armijo dijo que *La República* vuelve ha aconsejar á sus correligionarios que no formen comités de coalicion porque se llegaría á una espantosa confusion.

Madrid, 9 á las 9'45 n.

Se ha verificado la reunion de los Diputados Conservadores.

El Sr. Cánovas ha confirmado que debe seguirse la misma política que se siguió en la última legislatura, ha afirmado su monarquismo diciendo que se vigilará los movimientos de los republicanos, y ha dicho que en los presupuestos sólo consentirá que se aumenten los de Guerra y Marina.

Se de signó al Sr. Bermúdez Reina para Vice-presidente, al Sr. Conde de de Sallent para Secretario, y á los seño-

res Isasa y Molleda para la comision de actas, los cuales votarán al Sr. Pallanco para la presidencia.

Madrid 9, á las 9'45 n.

En el Senado y en el Congreso se han celebrado sesiones preparatorias. En el Senado ha tomado posesion de la presidencia el marqués de la Habana.

Se nombrará por sorteo la comision que ha de asistir al acto del alumbramiento de la Reina.

En el Congreso se ha reservado Maisonave el derecho de protestar y promover un debate sobre los artículos relativos al Juramento.

Madrid, 9 á las 1 m.

En la reunion de la mayoría de los Senadores ha pronunciado el Sr. Sagasta un breve discurso reproduciendo las declaraciones de ayer respecto al programa político, afirmando que el partido Conservador prestó un gran servicio á la Patria, coincidiendo su consejo con el llamamiento de la Reina al partido liberal. Ha dicho que vive confiado en que el Senado es el más firme baluarte de la estabilidad de la monarquía.

Se han designado los Secretarios conocidos.

El marqués de la Habana ha pronunciado un discurso de gracias ofreciendo al gobierno su apoyo para las reformas que realice.

Madrid 9, á las 1 m.

Reviste gravedad el conflicto entre el Vaticano y Francia motivado por el nombramiento del Nuncio en la China para defender los intereses cristianos.

El Sr. Sagasta ha sufrido un ataque de bilis, se esforzará para la lectura del Mensaje.

Madrid 10, á las 12'15 m.

En la reunion de la minoría conservadora de Senadores el Sr. Cánovas ha comunicado sus ideas respecto á los trabajos de la 1.ª parte de la legislatura. En los conceptos que ha emitido esta mañana se ha declarado contrario á la demasia en los gastos. Ha llamado la atencion sobre el peligro de que se desconozcan las instrucciones que hace considerando el bien de la monarquía y no para excitar al gobierno á que cumpla sus compromisos.

Se ha acordado la comision directiva de los trabajos del Senado de que forman parte siete ex-ministros y presidentes, siéndolo el senador más antiguo Sr. Cánovas y marqués de Molins, y para secretario cuarto al Sr. Rubiales; formarán la comision de actas los señores Magaz y Bravo Murillo. Han asistido 46 presidentes y 36 adhesiones.

Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán razon, San Bartolomé, 49.